

16.06.2022

Postulat

# Grün- und Freiraumstrategie präzisieren für eine ausreichende Versorgung mit hochwertigen Ausgleichsräumen

An:

Einwohnerratspräsident  
Urs Hinnen  
Gemeindeverwaltung  
8212 Neuhausen am Rheinfluss

**Grünliberale.**  
créateurs d'avenir

**Die  
Mitte**

**FDP**  
Die Liberalen

Sehr geehrter Herr Einwohnerratspräsident

Höflichst ersuche ich Sie, folgenden Vorstoss auf die Traktandenliste des Einwohnerrats zu setzen:

## **Alle sind sich einig: Die Qualität der Grün- und Freiraumversorgung muss sich verbessern**

Der Gemeinderat hat sich in seinen Legislaturzielen vorgenommen, die Grün- und Freiräume in der Gemeinde zu attraktiveren und aufzuwerten. Unter dem Druck der Siedlungsentwicklung gegen Innen ist eine ausreichende Versorgung der Bevölkerung mit hochwertigen Ausgleichsräumen zu einer zentralen Herausforderung geworden. Für die Sicherstellung einer qualitätsvollen Siedlungsentwicklung ist dies jedoch unerlässlich.

## **Gemeinderat mit richtigem Ansatz: Jetzt muss es konkreter werden**

Im Zuge dessen hat er seine skizzenhafte Grün- und Freiraumstrategie zusammen mit dem kommunalen Richtplan präsentiert und nimmt seither im wieder Bezug darauf. Der planerische Ansatz des Gemeinderats ist der Richtige, denn eine räumlich konkrete Betrachtung ist unerlässlich. Abstrakte baurechtliche Regelungen eignen sich nur sehr bedingt dafür, die Grün- und Freiraumversorgung zu verbessern. Es ist Zeit, die vorliegende Strategie zu präzisieren.

## **Räumliche Gesamtplanung und Betrachtung der funktionalen Ansprüche**

Die präziserte Grün- und Freiraumstrategie soll aufzeigen wo und wie die Versorgung der Bevölkerung mit den benötigten Ausgleichsflächen (Grün- und Freiräumen) sichergestellt wird, wo heute noch Defizite bestehen und wie diese behoben werden können. Die Rolle einer aktiven Bodenpolitik ist dabei explizit zu klären. Wichtige Räume sind u.a., Parks, urbane Freiräume, Spielplätze, Mikrofreiräume, Strassenräume, offene Flächen (wie z.B. Wiesen am Siedlungsrand) bis hin zu Wäldern.

Die funktionalen Ansprüche an die verschiedenen Ausgleichsräume sind sehr unterschiedlich (vergleiche z.B. urbaner Freiraum vs. Wald). Konzepte wie „Ökosystemleistungen“ oder „Urbane Qualitäten“ bieten geeignete Stützen für eine zielgerichtete und damit erfolgreiche Planung.

## Antrag

Gestützt auf Art. 26 der Geschäftsordnung für den Einwohnerrat der Gemeinde Neuhausen am Rheinfall (NRB 171.110)<sup>1</sup> beantrage ich folgendes zu prüfen:

**Der Gemeinderat erarbeitet eine zeitgemässe Grün- und Freiraumstrategie um aufzuzeigen, wie die Gemeinde unter dem Druck der Siedlungsentwicklung gegen Innen die ausreichende Versorgung mit hochwertigen Ausgleichsräume sicherstellt. Die Grün- und Freiraumstrategie nimmt dabei speziell Rücksicht auf die räumliche Gesamtplanung (Verteilung und Abstimmung mit der Siedlung) und die funktionalen Ansprüche an die verschiedenen Ausgleichsräume (z.B. Ökosystemleistungen, Urbane Qualitäten).**

---

Vielen Dank und freundliche Grüsse.

Der Erstunterzeichner

Fabian Bolli



<sup>1</sup>[https://rechtsbuch.neuhausen.ch/fileupload/171.110\\_neu.pdf](https://rechtsbuch.neuhausen.ch/fileupload/171.110_neu.pdf) (Zugriff: 15.06.2022)



Dieses Formular ist zusammen mit dem Vorstoss einzureichen, den nur noch die Verfasserin / der Verfasser zu unterzeichnen hat. Vorstösse sind jeweils an die ER-Präsidentin oder den ER-Präsidenten zu richten.

Datum

16.06.2022

---

Unterschrift



---